

If this message doesn't display correctly, [click here](#)



Centre du
Commerce
International



GOUVERNEMENT DE GUINÉE



UNION EUROPÉENNE

INTEGRA BULLETIN D'INFORMATIONS N°2

L'ITC et la Fondation UEFA pour l'enfance s'engagent pour l'inclusion économique des jeunes



Lors de la 53ème session du Groupe consultatif commun de l'ITC, la Fondation UEFA pour l'enfance et l'ITC ont annoncé leur engagement commun en faveur du développement des compétences des jeunes à travers des programmes de football pour le développement en Guinée et en Gambie.

A cet effet, Une déclaration d'intention a été signée par le secrétaire général de la Fondation, Urs Kluser, et par la directrice exécutive de l'ITC, Arancha González.

Monsieur le Ministre du Commerce de la République de Guinée M Boubacar Barry, présent à la cérémonie de signature a félicité la collaboration et accueille la collaboration avec la fondation UEFA en Guinée. Citation du Ministre.

Etant de plus en plus considéré comme un outil efficace de développement communautaire et de résolution des problèmes sociaux, les programmes de football pour le développement offrent à des personnes issues de différents milieux les connaissances et les ressources qui leur permettront de prendre leur destin en main et d'avoir un impact positif dans leur communauté.

Favoriser l'employabilité des jeunes figurant en priorité dans leurs agendas stratégiques respectifs. L'ITC et la Fondation UEFA pour l'enfance se concentreront, cette année, sur la rénovations d'infrastructures de bases et le développement de modules de formations visant à promouvoir et faciliter, les activités d'autonomisation des jeunes. Les initiatives Kick for Trade contenues dans la déclaration d'intention recourront à des approches innovantes orientées résultats qui stimuleront r la création d'entreprises et d'emplois auprès des jeunes à travers le sport, en particulier le football.

En Guinée, la fondation UEFA pour l'enfance renforce l'initiative l'ITC qui est entrain d'installer un incubateur au sein de la maison de jeunes de la préfecture de Boffa. La jeunesse de la préfecture de Boffa et ses environs étant la première cible du projet.

Saveurs de Guinée



A l'occasion du déjeuner des "Amis de l'ITC", la Guinée a été mise à l'honneur à travers ses produits phares, le café, l'indigo, le fonio, le moringa et le miel, et ce pour le plaisir des papilles des convives. Egalement présent lors du déjeuner, le Ministre du Commerce Boubacar Barry a saisi l'occasion d'échanger avec les invités sur le potentiel d'exportation de ces denrées.

Dalaba: Expérience d'un Happy Culteur



Mamoudou Céry Barry est un jeune Guinéen, rentré au pays après avoir passé près de quatre ans au Maroc. Apiculteur de profession, Mamoudou travaille désormais dans sa ferme « Aoudy », située à Ditinn, une commune de la région de Mamou, en Moyenne Guinée.

En mars dernier, il a démarré une formation en apiculture moderne pour une durée de sept mois dans le cadre du programme Happy Culture, organisé conjointement par l'ITC et l'incubateur Jatropha Hub. Ainsi, le programme l'initie à la fabrication et la pose de ruches modernes, aux techniques modernes de production notamment au moyen d'un extracteur tendanciel, au suivi de la santé des abeilles, ainsi qu'aux aspects relatifs à l'emballage de qualité et à la commercialisation.

« Cette formation va me permettre d'accroître considérablement mes revenus, mais également de participer à la formation d'une nouvelle génération d'apiculteurs modernes en Guinée. Désormais, nous utiliserons des instruments modernes pour un meilleur rendement, une production de meilleure qualité et respectueuse de l'environnement », confie Mamoudou.

Depuis son lancement en mars, le programme Happy Culture forme des apiculteurs dans cinq fermes partenaires situées à Saala, Ditinn, Mamou (Moyenne Guinée) et Kindia (Basse Guinée). A terme, Mamoudou et ses pairs formeront à leur tour des jeunes afin de leur permettre de s'insérer professionnellement. Cette nouvelle niche est une réelle opportunité de création d'emplois jeunes tout en protégeant la biodiversité et l'environnement.

Formation sur la transformation des fruits pour les coopératives agricoles et maraîchers



En juin dernier, l'ITC a démarré une série de formations sur la transformation des fruits à l'attention d'une quarantaine de jeunes porteurs de projets et jeunes issus de coopératives et/ou groupements agricoles, à Kankan, Haute Guinée.

Cette formation, développée selon les principes pédagogiques de l'Académie du commerce de l'ITC pour les PME, a pour objectif de renforcer les compétences des participants sur la conservation et la valorisation de leurs productions de fruits afin de générer des revenus décents et stables.

Conscients de l'importance de la création de valeur en matière de compétitivité, les participants ont fait preuve d'un engagement sérieux tout au long du programme. Les techniques apprises leur permettront de valoriser et d'accroître leurs productions afin de commercialiser sur le marché national et dans la sous-région, éventuellement exporter vers le Mali ou la Côte d'Ivoire.

Nantenin Kourouma, une des participantes de la formation a déjà partagé avec 42 autres coopératives son savoir-faire et les techniques qu'elle a appris à la formation.

Renforcement des techniques pédagogiques deux centres de formation nationaux



Dans l'optique du renforcement des centres de formation en Guinée, deux ateliers sur les techniques pédagogiques ont été livrés auprès de l'Ecole nationale d'agriculture et d'élevage (ENAE) de Bordo (ENAEB) de la ville de Kankan, ainsi qu'à l'Ecole nationale des arts et métiers (ENAM) de Conakry, les 13 et 18 juin respectivement.

Les 42 formateurs de ces institutions ont pratiqué l'utilisation et la mise en œuvre dans leurs propres curriculums des bonnes pratiques d'ingénierie pédagogique, telles que la cartographie de cours fondée sur la conception des objectifs à atteindre, la création d'activités répondant aux critères de la taxonomie de Bloom, ou encore les techniques d'évaluation et de bilan formatives et sommatives.

Grâce aux formations, les formateurs des institutions visées devraient pouvoir mieux structurer leurs cours et utiliser les modules de formation développés par l'ITC au sein de leurs curriculums.

Partenariat avec l'Institut des Arts de Guinée pour renforcer la polyvalence technique des étudiants



En collaboration avec l'Institut des Arts de Guinée (ISAG) de Dubréka, l'ITC a organisé une formation pour 25 étudiants issus des filières de la réalisation, de montage et de filmage de l'établissement.

Cette formation s'est principalement attelée à développer la polyvalence technique – réalisation, montage et filmage – des apprenants au métier de réalisateur afin de faciliter leur insertion professionnelle à travers des métiers indépendants ou au sein d'une entreprise.

L'objectif étant de s'assurer que tout un chacun combine les compétences en matière de montage, réalisation et filmage. A l'issue de la formation, les membres du rectorat de l'ISAG ont appelé à une coopération plus durable dans le cadre d'INTEGRA afin de contribuer à l'insertion économique de leurs étudiants sur le marché de l'emploi.

Les experts en finance d'INTEGRA se déploient sur le terrain



Dans le cadre de la Semaine du numérique, organisée conjointement par l'Autorité de Régulation des Postes et Télécommunications (ARPT) et l'Agence de Promotion des Investissements Privés (APIP), l'ITC a contribué à la formation de jeunes entrepreneurs et 18 porteurs de projets candidats à la compétition "Innovation Days".

Cette formation était assurée par les conseillers en gestion financière – pour lesquels il s'agissait de la première activité dispensée en toute autonomie. Le programme couvrait le montage de plans d'affaires, ainsi que la préparation au pitch devant un investisseur.

Trois des candidats formés ont fini lauréats de la compétition. Mamoudou Touré s'est vu décerné le premier prix pour sa plateforme de jeux vidéo, African Heroes, avec laquelle il promeut le patrimoine culturel et historique guinéen ; le deuxième prix a été remporté par Fadima Diawara, pour le développement de Kunfabo, un smartphone low cost, 100 % africain qui intègre en son sein, trois applications prenant en compte le contexte des réalités africaines. Enfin, Mariama Cissé s'est hissée à la troisième place avec Labitani, une application médicale qui rassemble à la fois les données médicales du patient ainsi que l'ensemble des acteurs et structures médicales disponibles dans leur périphérie.

L'ITC dans le cadre du partenariat s'est engagé à accompagner les lauréats dans;

- (i) le montage et le suivi des plans d'affaires,
- (ii) la recherche de financements ;
- (iii) le marketing et la commercialisation de leurs produits en Guinée et à l'étranger, et ;
- (iv) l'organisation d'un voyage d'immersion professionnelle en 2020.

Participation d'INTEGRA à la Semaine du numérique



L'ITC a pris part à la Semaine du numérique, qui s'est tenue du 11 au 14 juin derniers, à Conakry.

Représenté par deux de ses experts dans divers panels, ce fut l'occasion pour l'organisation de présenter l'offre globale du programme INTEGRA et de rappeler l'importance de l'e-commerce dans la facilitation de l'accès aux marchés internationaux ainsi que des outils numériques développés par l'ITC pour favoriser la participation de tous au commerce.

Avec un stand 'INTEGRA', les conseillers en gestion financière du programme ont animé le stand et enregistré 300 potentiels bénéficiaires.

Une feuille de route pour faciliter la création d'emplois jeunes dans les filières agroalimentaires



Le 18 juin dernier, l'ITC a présenté sa feuille de route destinée à faciliter la création d'emplois jeunes dans les filières agricoles et agroalimentaires. La feuille de route porte essentiellement sur l'identification, l'évaluation et la sélection d'opportunités d'affaires avérées et susceptibles de générer la création et la pérennisations d'emplois attractifs pour les jeunes.

Au terme de l'analyse et sur base des informations recueillies lors de l'exercice de cartographie effectué dans les 33 préfectures que compte la Guinée, 40 entreprises actives dans 13 créneaux de marchés porteurs ont été sélectionnées pour bénéficier de plans de mise à niveau individuelle pour, à terme, créer 600 emplois et pérenniser 300 emplois existants.

Ainsi, du 10 juin au 17 juillet 2019, les 40 entreprises sélectionnées participent à des groupes de travail pour notamment les familiariser avec les bonnes pratiques en matière de transformation des 13 produits retenus, l'adoption des processus de transformation standards, la préparation du diagnostic technico-économique et financier de chaque structure l'ITC organise 13 groupes de travail rassemblant les 40 entreprises pour des bonnes pratiques de transformation pour chacun des 13 produits retenus, l'adoption de processus de transformation standards, la préparation du diagnostic technico-économique et financier de chaque entreprise et enfin l'initiation aux principes de gestion financière.

Les informations recueillies à l'occasion de ces groupes de travail permettront la préparation de plans d'amélioration individualisés pour chacune des entreprises bénéficiaires dont le déploiement est prévu pour septembre 2019. Les programmes de mise à niveau s'étendront tout au long de la durée du programme d'INTEGRA.

Remerciements



L'ITC et le programme INTEGRA souhaitent remercier l'entreprise Topaz Multi-Industries pour son soutien à la réalisation des activités dans le secteur de l'agroalimentaire.

En plus d'un partage d'expérience et de la mise en disponibilité de plusieurs experts techniques, l'entreprise a également apporté un appui logistique important au programme INTEGRA. En effet, du 10 juin au 17 juillet, l'entreprise accueille des sessions de travail avec les représentants des 40 entreprises bénéficiaires dans ses locaux de Conakry.

À cette occasion, Topaz a réitéré son souhait de collaborer avec le programme INTEGRA pour promouvoir l'intégration socio-économique des jeunes Guinéens.

Visite du bureau ITC-Conakry à Genève



L'équipe ITC du bureau de Conakry s'est rendue au siège de l'organisation à Genève, pour une mission de deux semaines, du 23 juin au 5 juillet derniers. Cette visite avait pour objectifs premiers d'harmoniser les actions sur le terrain mais également de participer à la retraite de l'ensemble des représentants de l'ITC sur le terrain.

Ce fut également l'opportunité de prendre part à la 53eme réunion annuelle du Groupe consultatif commun de l'ITC ainsi qu'à la journée dédiée à la Guinée organisée durant l'Examen global de l'Aide au commerce au siège de l'Organisation mondiale du commerce.

A l'issue de la mission, la délégation de Conakry a vu ses fonctions dans le programme INTEGRA clarifiées, a pu tisser des liens avec ses homologues actifs sur des projets en Afrique, Asie et Europe de l'Est et enfin obtenir une vision claire de la mission des différents départements techniques et administratifs du siège pour mieux servir ses clients sur le terrain.



Contact : Aissatou Diallo - diallo@intracen.org
Sadiq Syed - syed@intracen.org
Téléphone : +41(0)22 730 01 11
Adresse : ITC, 54-56, Rue de Montbrillant, 1202 Genève
Adresse postale : ITC, Palais des Nations, 1211 Genève, Suisse
www.intracen.org



[Click this link to opt-out](#)